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« Je suis chargée de vous le dire, pas de vous le faire croire »,
telles furent les paroles de sainte Bernadette Soubirous à Lourdes. La
petite bergère était la messagère de la Vierge Marie d’un mystère qui la
dépasse. Pourtant, Bernadette l’affirme haut et fort, face aux théologiens
et  hommes  d’Eglise :  « la  Belle  Dame  a  dit :  « je  suis  l’Immaculée
conception ». 

Ce mystère de la Foi, l’Eglise en fait mémoire le 8 décembre, il a
été porté et prié par les fidèles, qui en avaient bien perçu le message si
fondamental pour le peuple chrétien. Marie a été choisie depuis toute
éternité par Dieu, le Père, en vue de l’incarnation de son Fils Jésus, sans
qu’elle ne soit souillée par le péché originel. Oui, le peuple chrétien peut
dire d’une seule voix merci Marie ! Merci d’avoir dit oui au projet de Dieu,
et de nous avoir donner Jésus ! 

 Finalement, on pourrait dire que Marie est une merveilleuse figure
du projet de Dieu pour l’humanité. Elle correspond parfaitement à ce que
Dieu avait comme projet quand il a créé l’homme et la femme. Elle est la
nouvelle Eve,  qui  n’est  pas souillée par le péché et  Jésus son fils  le
nouvel Adam. Parce que préservée du péché, Marie est la femme par
excellence pour accomplir le projet de Dieu pour l’humanité. 

En effet, le péché, c’est ce qui vient perturber l’humanité, c’est ce
qui est à l’origine de tous les problèmes. Certains théologiens donnent
une définition assez simple du péché, ils disent que le péché, c’est le fait
de rater la cible. Parce que nous sommes créés à l’image de Dieu qui
n’est qu’amour, nous sommes faits pour aimer. Mais voilà, en chacun de
nous, il y a une faille qui fait qu’on dérape. Ce dérapage s’origine depuis
Adam et Eve et il nous faut de la persévérance pour rester accrocher au
projet de Dieu pour chacun de nous.  St  Paul exprime très clairement
cette  contradiction  intérieure  qui  nous  habite  dans  sa  lettre  aux
Romains, chapitre 7 : «  le bien que je voudrais faire, je ne le fais pas
toujours, par contre le mal que je ne voudrais pas faire, je le fais trop
souvent. Nous pouvons tous nous reconnaître dans cette formulation.

Nous raccrocher  à Marie,  qui  ne rate  pas la cible,  nous aide à
progresser sur le chemin du bien. Oui, Merci Marie ! Elle nous montre le
chemin à suivre pour aimer et elle le vit parfaitement, sans dérapage.
Finalement, elle est le modèle de ce que nous aimerions être, sa vie est
le modèle de ce que nous aimerions réaliser dans nos vies. Oui, c’est
bien  dans  le  soleil  de  l’amour  miséricordieux  que  nous  découvrons
l’ombre que vient projeter le péché sur nos vies.

L’amour miséricordieux que projette le Seigneur sur nos vie est
fondamental. Cet amour de Dieu pour nous, nous permet de regarder au



loin avec sa force d’encouragement dans notre capacité à faire mieux,
toujours mieux ! Certes, contrairement à Marie, chez nous ça ne dure
pas ! Mais comme le pape François le rappelle si souvent, Dieu ne se
fatiguera jamais de nous accorder sa miséricorde. Il ne dépend donc de
notre bonne volonté de choisir la lumière de l’amour.

En  cette  fête  de  l’Immaculée  Conception,  demandons  à  Marie
qu’elle  intercède  pour  nous  afin  que  nous  puissions  lui  ressembler
toujours plus. Pour cela, qu’elle nous aide à avoir recours aussi souvent
que c’est nécessaire à la miséricorde de Dieu sans nous laisser gagner
par le découragement pour toutes les fois où nous ratons la cible. En
action de grâce pour tout ce que Marie apporte à notre vie de foi, pour
son  fidèle  soutien,  discret  et  sincère  dans  nos  vies,  redisons  sans
cesse : Merci Marie ! Oui ! Merci Marie ! Donne-nous la lumière de ton
amour ! Amen. 


